

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## A los padres de familia

La Asociación Católica Nacional de Padres de Familia ha tomado posiciones en el importantísimo problema de la enseñanza de la Religión en el Bachillerato. Con mucho gusto reproducimos el razonado escrito que acaba de hacerse público acerca de esta cuestión. Dice así:

«El espectáculo que han ofrecido la Asamblea de Catedráticos de Instituto recientemente celebrada en la Corte, al discutir el lugar que a la Religión corresponde dentro de la Segunda Enseñanza, nos obliga a llamar la atención de las familias cristianas sobre la necesidad de asociarse, para imponer el criterio católico en la organización y funcionamiento de las instituciones docentes establecidas por el Estado.

Aun reducido el caso a sus justas proporciones; porque sólo ha concurrido a la Asamblea una minoría exigua de los catedráticos y debemos pensar que la mayor parte de los ausentes habrían obrado de muy distinto modo, es lo cierto que los padres de familia debemos sentir profunda amargura, al contemplar que aquellas personas llamadas por delegación nuestra a ejercer el magisterio sobre nuestros hijos, para convertir la escuela en la prolongación de nuestros hogares cristianos; cuando han tenido que deliberar a la faz de la Nación no hayan proclamado sin vacilaciones que la Religión Católica es «luz» que ilumina nuestras inteligencias con la enseñanza de las verdades reveladas, «ley» que enfrena «nuestras voluntades con los preceptos divinos y eclesíásticos y «gracia» que robustece nuestras flaquezas para fortalecernos en la práctica del bien.

Y ante esta triple virtud que tiene nuestra Religión Sacrosanta para obrar sobre el entendimiento, sobre el corazón y sobre la conducta, ningún educador verdadero puede menospreciar la grandísima eficacia que aquella posee para forjar los caracteres, templar las almas y educar las juventudes.

Aún podríamos añadir que en España es la Religión Católica la clave indispensable para explicar todas las grandezas nacionales, para descubrir el tejido de nuestra historia, para alabar la formación de nuestro carácter, para reducir a una unidad las variedades geográficas y regionales, en una palabra para conocer y amar todo cuanto encierra nuestra Patria.

Por creer que lo ocurrido es sencillamente un grito dado en medio de la sociedad sin repercusión en la conciencia pública de alcance alguno en las esferas del Poder político, nos limitaremos a llamar la atención de los padres de familia y encarecerles la necesidad de vigilar constantemente la educación de sus hijos, pues si en las horas de calma, cuando no se siente el soplo del ciego anticlerical que obran los llamados a inspirar confianza en el seno de las familias cristianas mal podremos esperar mejor fortuna el día en que la amenaza de la persecución asome por el horizonte y no nos deje ya recoger para el bien de nuestros hijos más que el fruto de la simiente que ahora con nuestra laboriosidad y diligencia hayamos sembrado.—Madrid, a 11 de enero de 1930.—La Junta Directiva de la Asociación Católica Nacional de Padres de Familia.

## De Sociedad

NOTAS VARIAS

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al capitán de navío don Victoriano Roca.

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña doña Marina Pagés Madrona esposa del industrial de esta plaza don Manuel Sánchez. Buena buena.

ENFERMOS

Está restablecido el pequeño hijo del cónsul de Alemania don Enrique Carlos Fricke.

—Se encuentra restablecida de su enfermedad doña María Carlos Roca viuda de Guillán.

LETRAS DE LUTO

En sufragio de las almas de los Excmos. señores don Justo Aznar y Buttigieg y doña Florentina Pedreño y Dev, de grata memoria en esta ciudad, se ha celebrado esta mañana solemnemente una misa de requiem y responso en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen.

El piadoso acto se ha visto concurridísimo de amistades de la distinguida familia de los finados, a la que renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—En la Caridad se ha celebrado esta mañana una misa de requiem en sufragio del alma del que fué general de división Excmo. señor don Juan Manuel García Aldave y Muncebo (q. e. p. d.)

El templo se ha visto muy concurrido de amistades del finado, que han renovado su pesame a los hermanos y demás familia.

## En el Conservatorio

Mañana tarde a las cuatro se celebrará en el Conservatorio Municipal de Música y Declamación un ejercicio escolar. Al acto hemos sido atentamente invitados.

## GRAN HOTEL

Mañana a las 5 y 1/2 The Dance. Se pose en conocimiento de la distinguida clientela que la fiesta se terminará a las 8 y 1/2 a causa de tener que servirse un banquete.

## Las fiestas de Primavera

Anoche bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Mediavilla, se reunió en el despacho de la Alcaldía la ponencia nombrada por la Comisión municipal de festejos a fin de estudiar la fórmula más eficaz para la mayor recaudación de fondos para nuestras fiestas de Primavera.

Hubo un cambio de impresiones sobre tema tan esencial y finalmente se acordó volver a reunirse el próximo mañana a las siete de la tarde. En dicha reunión se examinará la nota que facilitará el Comercio local indicando la cantidad con que contribuyó a la celebración de las fiestas y en su vista se determinará la procedente.

De desear es que todos con la mejor voluntad aporten su esfuerzo para que las fiestas de Primavera revistan el esplendor debido que reclama su nombre y los intereses de Cartagena.

## TEATRO CIRCO

La excelente compañía de comedias que actúa en el coliseo de la calle Segura viene obsequiando un franco éxito en cuantas obras interpreta.

Ayer tarde se estrenó «El pasado de Paulina» vodevil extranjero en el que magistralmente el ítemto su traductor Mariano Alarcón, ya que la obra, aparte de no tener nada nuevo de alabar y alguna escena escabrosa, carece en absoluto de mérito literario.

Por la noche se puso la conocida e interesante comedia de Benavente «El nido ajeno» que fué magistralmente interpretada, como siempre lo hace, por la señora Ladrón de Guevara que lució elegantes toilettes, y por el señor Rivelles. También destacó en su papel el señor Evans.

Al terminar, Rivelles con irreprochable dicción recitó en obsequio al público poesías de Carrere, Ruben Darío y Gabriel y Galán.

El público aplaudió repetidamente al final de los actos.

## VI ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma de la señora  
**Doña Emilia Briones Sasselly**  
DE ROMERO  
que descansó en la paz de Señor el día 20 de Enero de 1924  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
R. I. P.

Las misas que se celebrarán el día 20 del mes actual en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad a las 10.30, 11 y 11 1/2 de su mañana se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Su desconsolado esposo don José Romero Rato, hijo Emilia, sus padres don Emilio y doña Enriqueta, hermanos don Enrique y don Emilio, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas que asistan a este piadoso acto y le encomienden a Dios en sus oraciones.

Cartagena, Enero, 1930.

## «La Constructora Guipuzcoana» (Pasajes de San Pedro)

ANTES «Astilleros Andonesgui»  
Construcción y reparación de buques,  
máquinas y calderas

La factoría más antigua y acreditada en la construcción de remolcadores y barcos de acero y madera

No pierda Vd. más tiempo

y compre tabletas de ASPIRINA. Curan rápidamente resfriados, gripe, influenza y reumatismo, y cortan de raíz toda clase de dolores. Al comprarlas preste Vd. atención al embalaje original y a la Cruz Bayer.



## La fiesta de la Cruz Roja

Como hemos anunciado, mañana a las once se celebrará en el patio central de la Casa de Misericordia el solemne acto de imponer a la bandera de la Ambulancia de la Cruz Roja de Cartagena las condecoraciones que le han sido concedidas por la Cruz Roja Italiana.

Habrán misa de campaña que oficiará el capellán de la Cruz Roja, Doctor don Antonio Gutiérrez Criado y asistirán las autoridades y las Ambulancias de los barrios, amenizando la fiesta la banda de música de Infantería de Marina.

Hoy en el correo han llegado procedentes de Madrid el Excmo. señor marqués de la Ribera, representante de la Reina en dicho acto, y el agregado militar de la Embajada Italiana, coronel de Caballería don Mario Tonini, que representará al Embajador de su nación. En la estación han sido recibidos por el Vicepresidente de la Cruz Roja, su funcionario de Presidente interino, Arcepaste don Pedro Gamble, los directivos de la Ambulancia señores Moncada y Nevado y comitiva de oficiales de la Institución.

Los ilustres viajeros se hospedan en el Gran Hotel.

## El concierto de la Cultural

En el Teatro Principal tuvo lugar ayer tarde el Concierto de la Asociación de Cultura Musical a cargo de los notables artistas que forman el Cuarteto Belga.

Cuanto obras figuraban en el programa fueron interpretadas con gran acierto, siendo repetidamente aplaudidas.

## Música en el muelle

Programa que ejecutará mañana de doce y media o una y media de la tarde en el paseo del Muelle don Alfonso XII la laureada banda de Infantería de Marina.

«La Reina de la Ribera», pasodoble, Hija; «Capricho andaluz», Rucor; «Entre flores» (intermezzo). Pacheo; «Valencia», pasodoble, López.

## Homenaje al cabo Amate

Ayer tarde a las siete en el Ayuntamiento se celebró el acto de entregar al heroico cartagenero don Melchor Amate la honrosa insignia de la Cruz laureada de San Fernando que Cartagena y en su nombre la Corporación municipal le regala complacida para rendir homenaje de admiración al que en la campaña de Marruecos de 1924 siendo cabo del regimiento de Infantería de Vizcaya, destacado en la posición de Chentifa (zona de Ceuta) hizo ofrenda de su vida por la patria y por sus compañeros en un abnegado gesto, similar al del glorioso cabo Noval, y después en el doloroso cautiverio a que se vio reducido al salir con vida de la guerra dio muestras entre sus compañeros de infortunio de altos sentimientos caritativos y de una extraordinaria nobleza de alma.

El Alcalde accidental señor Mediavilla hizo entrega de la preciada Cruz al laureado cabo Amate, enalteciendo en breve y elocuente discurso los méritos por él contraídos con su patriótico proceder y ofreció a la protección siempre que la necesite del Ayuntamiento de Cartagena que se honra de hijo tan benemérito. Terminó abrazando al homenajeado en nombre de la ciudad.

El cabo Amate recogió emocionado la condecoración, muy agradecido al Municipio y a Cartagena.

Al simpático acto concurrían la mayor parte de los concejales, comandante del Ejército señor Nevado, comandante de Infantería de Marina señor Galasoga, representantes de la prensa y otras distinguidas personas.

Se sacaron fotografías de varios grupos.

El señor Amate ha ingresado en la Guardia civil y ha sido destinado a Lérida para donde saldrá en breve. A las muchas felicitaciones recibidas una la nuestra más cordial.

ANTONIO BERNARDO SANDOVAL

Mérito de la Cruz  
Plaza de San Francisco 23 1.º  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7